
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
06 DE OCTUBRE 2017 



 

- 2 - de 18 

 

O C H O   C O L U M N A S   /   P R I M E R A S   P L A N A S 

 
“Les falló el tiro” 

 
“Debe presentar fiscal su 3de3, pide Coparmex” 

 
“Encargan vigilancia de fiscal al Congreso” 

 
“ESTA ADMINISTRACIÓN TRABAJA CONTRA LA CORRUPCIÓN: OFM” 

 
“Fiscal anticorrupción promete resultados” 

 
“¡Habrá persecución!” 

 
“Dureza vs actos de corrupción” 

 
“NO METÍ LAS MANOS EN ELECCIÓN: FAYAD” 

 
“Asume César González Fiscalía Anticorrupción” 

 
“En focos rojos, 2, 193 inmuebles en la CDMX” 

 
“Cimbra Zavala al PAN” 

 “SHCP pide ajustar gasto 2018 por sismos” 

 
“Guajardo: dejaremos de apoyar a EU si sale del TLCAN” 

I N S T I T U C I O N A L 
Agenda Hidalguense-IEE imparte pláticas informativas y realiza 6 elecciones estudiantiles en 

planteles educativos: A solicitud de Instituciones Educativas en el Estado, este Organismo Electoral, ha aplicado 

el Programa Permanente de Elecciones Escolares 2017 en donde 2, 999 alumnas y alumnos han participado 

activamente. Al respecto el Consejero Uriel Lugo Huerta, comentó que, a la fecha, la Dirección Ejecutiva de 

Capacitación Electoral y Educación Cívica ha impartido 8 pláticas informativas y realizado 6 elecciones estudiantiles 

para elegir o renovar a Jefes de Grupo, Sociedad de Alumnos o Consejos Estudiantiles. Explicó que el objetivo que 

se persigue al realizar esta actividad es despertar el interés e incitar a los estudiantes a par ticipar en los ejercicios 

democráticos del país. Agregó que durante las pláticas informativas se proveen de las herramientas suficientes a 

directivos, profesores y alumnos para que posteriormente puedan llevar a cabo la elección escolar a través de una 

jornada electoral semejante a la que viven a través de sus padres o tutores; ya que se dota del material electoral , 

y los mismos alumnos y alumnas con apoyo del personal de este Instituto instalan y aperturan las casillas , arman 

las urnas, reciben la votación asentando su inicio y cierre, hacen el escrutinio y cómputo de los votos, realizan la 

publicación de resultados y la entrega de los paquetes electorales a las autoridades escolares . Finalmente felicitó al 

Colegio Motolinia, Universidad La Salle Pachuca, Escuela José Ibarra Olivares, Colegio Columbia, Colegio Nuevo 

Hidalgo, Colegio Cervantes y Secundaria Ricardo Garibay por fomentar entre su comunidad educativa la importancia 

de la participación cívica en los procesos democráticos de la sociedad e invitó a las instituciones educativas públicas 

y privadas de la entidad interesadas en desarrollar esta actividad a acercarse al Instituto Estatal Electoral para hacer 

crecer este programa que además de ser totalmente gratuito, resulta fundamental para construir ciudadanía desde 

la infancia y adolescencia. (Boletín Informativo IEEH, página web) 

El Sol de Hidalgo-IEEH organiza actividades de Educación Cívica; (Boletín Informativo IEEH, página 

10A) 
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Cursor en la Noticia-2, 999 alumnos de diferentes escuelas en el Estado han participado en actividades 

de Educación Cívica; (Boletín Informativo IEEH, página web) 

Plural Hidalgo-La Dirección Ejecutiva de Capacitación Electoral y Educación Cívica ha impartido 8 

pláticas informativas; (Boletín Informativo IEEH, página web) 

Milenio-Fomentan la participación cívica en escuelas estatales: El Instituto Estatal Electoral ha aplicado el 

Programa Permanente de Elecciones Escolares 2017 en donde 2,999 alumnas y alumnos han participado 

activamente. Al respecto el Consejero Uriel Lugo Huerta, comentó que, a la fecha, la Dirección Ejecutiva de 

Capacitación Electoral y Educación Cívica ha impartido 8 pláticas informativas y realizado 6 elecciones estudiantiles 

para elegir o renovar a Jefes de Grupo, Sociedad de Alumnos o Consejos Estudiantiles. Explicó que el objetivo que 

se persigue al realizar esta actividad es despertar el interés e incitar a los estudiantes a participar en los ejercicios 

democráticos del país. Agregó que durante las pláticas informativas se proveen de las herramientas suficientes a 

directivos, profesores y alumnos para que posteriormente puedan llevar a cabo la elección escolar a través de una 

jornada electoral semejante a la que viven a través de sus padres o tutores; ya que se dota del material electoral , 

y los mismos alumnos y alumnas con apoyo del personal de este Instituto instalan y aperturan las casillas. 

(Redacción, página 09) 

Crónica-Envía IEEH diseños para contienda: Espera el Instituto Estatal Electoral (IEEH) observaciones que 

realizará el Instituto Nacional Electoral (INE) hacia propuestas de diseño de documentación a utilizarse en la jornada 

comicial 2018; de acuerdo con la consejera, Blanca Estela Tolentino Soto, todavía no definen a detalle los aspectos 

financieros, pero el costo por impresión de boletas lo asumirá el organismo hidalguense. Según los lineamientos y 

reglamento de elecciones, los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE) remitirán sus propuestas al INE del 

tipo de documentación que ocuparán para las contiendas del próximo año, a fin de verificar formatos. "A partir de 

que lo reciben en INE tienen 10 días para realizar observaciones, posteriormente hay cinco días para subsanarlas, 

eso en un primer momento antes de sociabilizarlo con los partidos políticos y consejeros , luego se envía a 

impresión". En entrevista la consejera informó que ya cedieron 35 documentos a la autoridad federal para revisión, 

como actas, boletas, plantillas braille, instructivo braille, cuadernillos de operación, guías de apoyo para clasificación 

de votos, carteles, diseños del acta de electores en tránsito, bolsas para el día de la jornada y para listado nominal, 

carteles de identificación de casillas, tarjetón vehicular, entre otros. "Estamos en la etapa de espera que el INE nos 

emita observaciones para ver en qué debemos trabajar, nos validará medidas, colores y todo lo que refiere a la 

documentación, tenemos un anexo financiero que todavía no nos llega, pero ahí especifica lo que toca pagar". 

Confirmó que los documentos que solventará IEEH son: boletas, cajas contenedoras, cancel portátil, urna para 

electores de diputados locales, base portaurna, así como caja del paquete electoral. (Gabriela Porter, página 

04) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Analiza PRD sanción contra diputada por votar a favor fiscal: Por no respetar un acuerdo y votar 

a favor de la designación de Ricardo César González Baños como del fiscal anticorrupción en Hidalgo, la fracción 

del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Congreso local y la dirigencia del sol azteca en Hidalgo analizan 

sancionar a la legisladora Simey Olvera Bautista. Así lo dieron a conocer Ramón Flores Reyes, líder del instituto 

político en la entidad, la coordinadora de su bancada, Margarita Ramos Villeda, y el diputado Marco Antonio Ramos 

Moguel en conferencia de prensa, tras la toma de protesta de quien hasta esta semana era subprocurador de 

Procedimientos Penales región poniente. “En la mañana (de ayer) se revisó y se analizó la situación de cómo se 

llevó el procedimiento y se acordó que, por los elementos que se dieron y por cómo se manejó el proceso, el voto 

del grupo fuera en contra; sin embargo, en eso tenemos que reconocer que hay posiciones y diferentes puntos de 

vista que pudiéramos no compartir y los tenemos que respetar, pero es una situación que tendremos que revisar 

en el seno de la dirección del partido”, indicó Flores Reyes. El exlegislador dijo que platicará con la representante 

plurinominal, por lo que la invitarán al Comité Ejecutivo Estatal. “Es una posición, los ciudadanos y diputados tienen 

derecho de definir su participación particular (…) Por la mañana planteó su posición, pero era un acuerdo y sentimos 

que debió de ser respetado. Al final pesó más su posición personal”, agregó. Indicó que revisarán en los estatutos 

del partido si la acción tendría alguna sanción. Al respecto, Olvera Bautista expresó que su voto fue una decisión 

personal luego de asistir a las entrevistas a los aspirantes a fiscal, la tarde del miércoles, por lo que el PRD debe 

respetar su libre albedrío. Descartó ruptura de la fracción del sol azteca. Argumento  El argumento del PRD para 
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votar contra la designación de Ricardo César González Baños es que en la terna no se tomó en cuenta a aspirantes 

que contaban con un perfil ciudadano. (Marisol Flores, página 05) 

Crónica-Pretende dirigencia sancionar a diputada; (Jocelyn Andrade, página 03) 

El Sol de Hidalgo-Perredista vota a favor, ignorando acuerdo con dirigencia; (Redacción, Ojo: Política) 

Capital Hidalgo-La salida de Zavala afecta al PAN: Asael Hernández: a salida de Margarita Zavala Gómez 

del PAN sí afecta al partido, ya que era una de las personalidades más representativas, señaló el dirigente estatal, 

Asael Hernández Cerón. “Aquél que diga que no afecta, está equivocado, yo no conozco otra forma de ganar si no 

es sumando, todas las restas ayudan a que la derrota sea más fácil para cualquier instituto, alianza o coalición”, 

refirió. Recordó que en torno a Margarita Zavala giran varios gobernadores que fueron senadores en su momento, 

que provienen del grupo de Felipe Calderón, por lo que no se puede desdeñar y decir que no pasa nada sería una 

aberración. De igual forma, reconoció que Margarita tiene sus adeptos muy ganados, ya que es una de las panistas 

más connotadas y tiene sus seguidores, por lo que va a afectar. Por tal motivo, Hernández Cerón lamentó mucho 

su salida, pero dijo que tal vez no ha quedado claro que está difícil el escenario, “no han entendido a qué nos 

estamos enfrentando como partido, aún en el frente ciudadano”. Asimismo, dio a conocer que se está poniendo en 

riesgo el futuro no de un partido, sino de México, ya que el frente ciudadano va avanzando muy bien, pero si se 

presentan este tipo de acciones, el resultado no podrá ser el que anhelan. Al respecto, el dirigente de Acción 

Nacional en Hidalgo manifestó que esto no quiere decir que ya no se pueda ganar, pero el esfuerzo tendrá que ser 

mayor, por lo que no deja nada este tipo de rompimientos. Aunado a esto, refirió que la salida de Margarita Zavala 

hace que se pulverice el voto de la oposición. Me queda claro que será una vía independiente, jalará votos de todos 

los sectores; ella tiene sus orígenes en el PAN y va a ser un tema complicado para nuestro propio instituto” , refirió. 

En este sentido dijo que ha faltado apertura por parte de la dirigencia nacional, por lo que el presidente Ricardo 

Anaya debe tener más apertura para tratar de generar los consensos que se requieren y no haya desbandada . Por 

tal motivo, consideró que es importante que el presidente nacional Ricardo Anaya haga una reflexión con los 

dirigentes del estado para que se genere una mayor apertura. Señaló que el frente ciudadano cae en incongruencia 

al no tomar en cuenta la voz de la población. Agregó que en el frente ciudad debe haber un diálogo abierto con la 

ciudadanía, ya que de lo contrario hay una incongruencia al llamarlo frente ciudadano, cuando no se deja que los 

ciudadanos tomen la decisión de qué es lo que quieren con miras a la elección de 2018. Hizo un llamado a a los 

militantes panistas a que mantengan una fortaleza y que no se antepongan los proyectos personales por lo mayor, 

que es el rumbo del país. (Sergio Juárez, página 08) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Crónica-Adelanta INE recorridos para instalación: Comenzaron recorridos por parte del Instituto Nacional 

Electoral (INE) para verificar los lugares donde instalará las casillas únicas del proceso comicial 2018; de acuerdo 

con el vocal del Consejo Local, José Luis Ashane, prevalecerá una coordinación total para cierres de urnas, 

mecanismos de recolección de paquetes y traslado de los mismos. Por primera vez en Hidalgo los órganos 

electorales utilizarán la casilla única, integrada por un presidente, dos secretarios, tres escrutadores y tres suplentes 

generales; el secretario y escrutador extra realizarán actividades correspondientes a comicios locales. "Vamos 

adelantados respecto a la organización, por eso estamos en los recorridos para los lugares donde ubicaremos 

casillas, seguimos en pláticas y ya nos reunimos con el Instituto Estatal Electoral (IEEH) para ver las adecuaciones 

que realizarán". En la contienda 2016 INE instaló 3 mil 644 mesas directivas, en mil 782 secciones que integran el 

estado. Cabe recordar que por la Reforma Electoral de 2014 corresponde al INE la atribución de adiestrar a todos 

los ciudadanos que formarán parte de mesas directivas, para ello convocará a Capacitadores Asistentes Electorales 

(CAE) y Supervisores Electorales (SE). "Los CAE nos corresponde a nosotros, pero habrá otra figura que contratarán 

los Organismos Públicos Locales Electorales para recolección de documentación, después del cierre de casillas y el 

traslado de la paquetería". (Gabriela Porter, página 09) 
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Capital Hidalgo-Se registra sólo un candidato sin partido: Al concluir el plazo para que aspirantes a 

candidatos independientes presentaran carta de intención, el Instituto Nacional Electoral (INE) delegación Hidalgo, 

sólo reporta un registro. De acuerdo con José Luis Ashane Bulos, titular del INE en Hidalgo, reveló que se recibió 

una carta de intención en el distrito dos con cabecera en Ixmiquilpan por parte de Julio Sánchez Quiroz , quien 

pretende ser candidato a diputado federal. Mientras que en los otros seis distritos electorales federales no se 

presentó ninguna solicitud. La convocatoria para aspirantes a candidatos independientes por un cargo de elección 

popular federal comenzó el pasado 11 de septiembre y concluyó este 4 de octubre para el caso de diputados 

federales. El aspirante registrado tendrá hasta el 4 de diciembre para reunir firmas de apoyo. (Verónica Ángeles, 

página 08) 

C O N G R E S O 
Crónica-Determinación a la Legislatura para designar a los directivos: Aprobó el Congreso, con 20 votos 

a favor y 10 en contra, la reforma mediante la cual se autorizó que titulares de organismos públicos descentralizados 

serán nombrados por el Poder Legislativo. La finalidad es garantizar el adecuado manejo de recursos y 

financiamiento público, dotando de autonomía a los órganos de control. Los organismos que contarán con este 

mecanismo son la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), Instituto Electoral del Estado 

de Hidalgo (IEEH), Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), Tribunal Superior de Justicia (TSJEH), Instituto 

de Transparencia, Acceso a la Información Pública Gubernamental y de Protección de Datos Personales (Itaih) y 

Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH). El voto en contra fue de diputados del Movimiento 

Regeneración Nacional, Efrén Salazar; Movimiento Ciudadano, Miguel de la Fuente; de la Revolución Democrática, 

Margarita Ramos, Simey Olvera y Marco Ramos; de Acción Nacional, Gloria Romero, Mariana Bautista, Miguel García, 

Santiago Hernández, Cipriano Charrez, bajo argumento de que las universidades no debían entrar. (Jocelyn 

Andrade, página 05) 

Uno más Uno-Congresistas reforman ley de entidades paraestatales; (Redacción, página 03) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Cree Fayad en imparcialidad de González: Que el primer fiscal anticorrupción en la entidad provenga 

de la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH) no está relacionado con su “honorabilidad”, consideró el 

gobernador Omar Fayad Meneses. Luego de que el Congreso local tomó protesta a Ricardo César González Baños, 

el mandatario fue cuestionado sobre si quien se desempeñó como subprocurador de Procedimientos Penales en su 

administración podrá ser imparcial para combatir la corrupción en la entidad, a lo que asintió. “Pues yo creo que sí 

debe de ser imparcial, sabe cuál es su tarea, seguramente cuando se inscribió, pues sabe cuál es la responsabilidad 

que tiene”, sostuvo tras el inicio de bacheo en Pachuca. El exedil insistió en que no metió “las manos” en el proceso, 

pues dijo que él no escogió al fiscal, sólo “eligió” a los primeros tres perfiles de la lista de diez que le envió la Junta 

de Gobierno del Congreso local. “Si lo calificaron bien es por algo, habría que preguntarle a 26 (diputados que 

votaron a favor del dictamen) por qué lo calificaron bien, por qué obtiene una gran mayoría, y hay seis (diputados) 

que te protestan por todo, y se les respeta su opinión, ahora deberán ver los mecanismos de eficacia para que ese 

fiscal trabaje como se espera”, dijo. Aunque consideró que otros aspirantes no electos tenían el perfil para ser fiscal, 

Fayad mencionó que le agrada que el puesto sea ocupado por un abogado con experiencia en el sector público. “A 

mí no me disgusta que haya tenido la categoría de servidor público y doy por concluido el tema, porque ni siquiera 

es un tema del gobernador”, sostuvo. Aseveró que a González Baños “algo le vio el Congreso” para elegirlo como 

titular de la Fiscalía Anticorrupción. “Serán los diputados quienes vigilen su comportamiento, honorabilidad, 

honestidad e imparcialidad, de quien ellos mismos escogieron como fiscal”, agregó. Respecto a la oposición de 

legisladores sobre el perfil electo, afirmó que ninguno de ellos le comentó que no le gustaba la terna que envió al 

Congreso el sábado pasado. “Creo que nadie pensó en invitar a un funcionario para que solape y creo que , si tuvo 

aprobación de 26, es porque trae su peso”, dedujo. Reunión Fayad dijo que espera reunirse “pronto” con el fiscal y 

poner “en claro” cuáles serán las líneas de trabajo para “acabar” con el “cáncer” de la corrupción, “del que Hidalgo 

no se escapa”. (Nohemí García, página 04) 

Milenio-Confía Fayad en labor imparcial del nuevo fiscal; (Alejandro Reyes, página 10) 

Crónica-Combate a corrupción es permanente: Fayad; (Alberto Quintana, página 03) 

El Independiente-Yo no metí las manos en selección: gobernador; (David Padilla, página 05) 

Capital Hidalgo-Elección de fiscal labor de diputados: Omar Fayad; (Sergio Juárez, página 07) 
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Capital Hidalgo-Confía Fayad en que González será imparcial; (Edgar Chávez, página 03) 

Plaza Juárez-Esta administración trabaja contra la corrupción: OFM; (Raúl Pérez, página 3A) 

Criterio-Amistades “no pesarán”: fiscal anticorrupción: Ricardo César González Baños dijo que la amistad 

con el procurador Ramiro Lara Salinas y el gobernador Omar Fayad Meneses no influirá en su actuación como titular 

de la Fiscalía Especializada de Delitos de Corrupción, puesto al que rindió protesta ayer. González Baños, quien 

hasta esta semana se desempeñó como subprocurador de Procedimientos Penales región poniente en la PGJH , 

aseveró que su función será “totalmente” independiente de “amistades y compromisos”. En entrevista tras rendir 

protesta en el Congreso local, donde fue señalado por seis diputados de carecer de autonomía por su cercanía con 

funcionarios del Poder Ejecutivo, indicó que las circunstancias lo han puesto como jefe o subalterno de Lara Salinas, 

lo que no será impedimento para investigarlo en caso de ser necesario, aseveró. De acuerdo con la Ley Orgánica 

del Poder Judicial, en el organigrama de la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH) aparece la Fiscalía 

Anticorrupción como subordinada, por lo que González Baños fue cuestionado cómo garantizar independencia de 

sus actuaciones, a lo que respondió que es un órgano autónomo en lo operativo y técnico. “Una función laboral, 

una forma de trabajo, no implica necesariamente que estemos relacionados con alguna actividad que vaya fuera 

de la ley o para favorecer a algunas personas. “La función que nosotros tenemos será totalmente con independencia 

de amistades y de compromisos, y lo que se pretende hacer de la fiscalía es un órgano autónomo, realmente que 

sea autónomo, tanto operativa como técnicamente”, dijo. Sobre el desvío de recursos de la pasada administración, 

el exmagistrado indicó que esperará las denuncias, las demandas y querellas para analizarlas y actuar. “En caso de 

que haya evidencias, se deberá hacer lo necesario, ésos son procedimientos que se tiene que hacer investigación y 

análisis”, agregó. Adelantó que a su equipo de trabajo lo elegirá a través de filtros para buscar a “los mejores 

perfiles”, con experiencia y honorabilidad. González Baños indicó que esta semana presentó su renuncia en la PGJH 

por el cargo de subprocurador de Procedimientos Penales región oriente, pero no especificó el día. En contra de su 

designación sufragaron las panistas Mariana Bautista de Jesús, Gloria Romero León; el representante de Morena 

Efrén Salazar Pérez; el diputado de Movimiento Ciudadano Miguel Ángel de la Fuente, y los perredistas Margarita 

Ramos Villeda y Marco Antonio Ramos Moguel, quienes en sus actuaciones en tribuna consideraron que existió 

simulación. Posturas en contra El representante de Morena Efrén Salazar Pérez expuso no estar en contra de la 

trayectoria de González Baños, pero dijo que la terna que encabezó el ahora fiscal no consideró a perfiles 

ciudadanos. “Quién garantiza que no debe favores políticos o que tenga pactos de impunidad”, expresó. La panista 

Mariana Bautista de Jesús calificó la designación como “mera simulación”, ya que el organismo que es parte del 

Sistema Estatal Anticorrupción (SEA) requería un perfil autónomo y ciudadano, que un funcionario no cumple. La 

perredista Margarita Ramos Villeda deliberó que el voto de su bancada sería en contra por la cercanía de González 

Baños con el Poder Ejecutivo. “No se puede ser juez y parte (…) es una de las figuras más importantes del SEA y 

no debe llegar quien se ha formado dentro del sistema”, expresó. Para la diputada de Acción Nacional Gloria Romero 

León, los “dados venían cargados” a favor de quien se desempeñaba como subprocurador . Indicó que el nuevo 

fiscal deberá perseguir la deuda que dejó la anterior administración, por más de 14 mil millones de pesos. El 

coordinador de Acción Nacional (PAN) Luis Baños Gómez, quien había manifestado que su fracción iría contra 

Ricardo César González Baños por considerar que se trataba de un perfil que no garantizaría autonomía al frente 

de la Fiscalía Anticorrupción, por ser funcionario de la PGJH, voto a favor. “Así acordamos en el PAN. Todos votamos 

a favor. Sólo Gloria y Mariana no coincidieron. Y fue por González Baños se comprometió a trabajar de forma 

independiente y a desvincularse de forma inmediata del procurador y del gobernador”, dijo a Criterio. (Marisol 

Flores, página 04) 

Milenio-Compromete fiscal órgano anticorrupción autónomo; (Alejandro Reyes, página 11) 

Crónica-Favorece voto a González para convertirse en fiscal; (Jocelyn Andrade, página 03) 

El Independiente-Sin compromisos: fiscal anticorrupción; (Manuel Martínez, página 03) 

Capital Hidalgo-Trabajo, la bandera de González Baños; (Verónica Ángeles, página 06) 

El Sol de Hidalgo-Hay fiscal anticorrución; (Redacción, Ojo: política) 

Síntesis-Fiscal anticorrupción promete resultados; (Jaime Arenalde, página 03) 

Uno más Uno-Aprueba Legislatura combate a la corrupción en todos los niveles y organismos; 

(Redacción, página 05) 
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Plaza Juárez-Omar Fayad echa a andar obras en zona metropolitana de Pachuca: El gobernador del 

estado de Hidalgo, Omar Fayad Meneses, informó que como parte de la Conservación de la Red de Carreteras 

Estatal, en la que se invertirán más de 146 millones de pesos del estado, para la rehabilitación de 36 tramos 

carreteros en más de 25 municipios que equivalen a un total de más de 2 millones de metros cuadrados que se 

harán en 208 kilómetros carreteros. Por lo anterior, Fayad Meneses acudió a cuatro puntos de la zona metropolitana 

de Pachuca para realizar en compañía de funcionarios públicos municipales y estatales , el banderazo de arranque 

de obras en los bulevares: Minero, Colosio, Felipe Ángeles y Everardo Márquez que representan cuatro de los seis 

puntos carreteros en los que se trabajará en dicha zona, y que deberán estar concluidos en máximo 15 días. Las 

obras que se realizarán en la zona metropolitana de Pachuca, tendrán una inversión neta de 29 millones 974 mil 

794. 14 pesos, para cumplir con una meta de 496 mil 235. 73 metros cuadrados para la conservación de la red 

carretera estatal mediante la aplicación de El mandatario estatal refirió que las obras deberán estar concluidas en 

un periodo máximo de 15 días en los que se harán los trabajos en un horario de las 10 a las 17 horas, ya que se 

requerirá de cierta temperatura para que puedan avanzar en el trabajo planteado. Además de que se aseveró que 

las empresas contratadas fueron hidalguenses, mismas que ganaron la licitación al cumplir con los requerimientos 

técnicos que se necesitan así como en las propuestas económicas que hicieron, ambas calificadas como factibles 

con garantía de obras con duración de más de tres años. Los puntos que se iniciaron ayer fueron: Bulevar del 

Minero hasta el Monumento al Bombero; Bulevar Colosio del puente 24 horas hasta la intersección con el Bulevar 

del Minero, Bulevar Felipe Ángeles, y Everardo Márquez a los que se suman las obras en Bulevar Colonias a Santa 

Catarina y la Carretera Estatal Pachuca-Tulancingo. (Raúl Pérez, página 3A) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 

¿Y después del fiscal? 

Ayer los diputados hidalguenses aprobaron por mayoría de votos –porque no todos estuvieron de acuerdo-la 

propuesta para fiscal anticorrupción de Hidalgo. La responsabilidad quedó en el experimentado abogado y ex 

magistrado Ricardo César González Baños quien rindió protesta para el encargo por un periodo de 5 años . Tras 

darse a conocer la noticia, las opiniones surgieron en toda la entidad, siendo una la del propio gobernador Omar 

Fayad Meneses quien dijo que debe ser el propio Poder Legislativo quien vigile la actuación del nuevo fiscal y su 

imparcialidad. Y es que el mandatario estatal parece estar dejando en claro lo que en muchas áreas de la 

administración pública comienza a hacerse patente: la responsabilidad después de la toma de decisiones. Si bien el 

titular del Ejecutivo fue quien envió o avaló una terna final para que los diputados votaran por un fiscal 

anticorrupción, la realidad es que el gobernador en el estado no movió nombres ni quitó ni puso a nadie en las 

propuestas originales que llegaron a su oficina provenientes del Congreso. Por eso surge ahora la pregunta sobre 

qué sigue después del nombramiento del fiscal. Primero, concluir con la instalación y puesta en marcha del Sistema 

Estatal Anticorrupción con la operación formal de la Fiscalía Especializada en Delitos de Corrupción y, segundo, 

elaborar y fortalecer un plan de trabajo que permita actuar a la nueva figura jurídica en contra de quien sea. En la 

medida de que la ciudadanía perciba que la Fiscalía Anticorrupción está dando resultados más avalará las decisiones 

que su gobierno ha tomado; no necesita iniciar procesos a diestra y siniestra sino mostrar que en Hidalgo ya no 

hay lugar para los actos de corrupción. Los diputados locales asumen ahora el rol de observadores y principales 

actores para señalar cualquier incidencia en la actuación del fiscal, y en coordinación con la Auditoría Superior del 

Estado, poder actuar en contra de quien haga uso indebido de los recursos públicos cuando se trate de asuntos de 

gobierno; por otro lado, la nueva fiscalía podrá actuar en contra de particulares cuando se denuncien actos de 

corrupción en el ámbito privado, empresarial, educativo y social. Es muy importante que ahora que ya se tiene fiscal 

anticorrupción, sea la ciudadanía la que conozca a fondo sus funciones y alcances, que sea parte de un proceso de 

acompañamiento que no deje lugar a dudas sobre la figura implementada. Pero sobre todo que exista apertura y 

transparencia para poder acercarse; sí, hay dudas respecto al proceso porque se conoce poco o nada, aún queda 

pendiente la integración de un Consejo de Participación Ciudadana, ya hay una Comisión de Selección, pero 

pregunten en la calle si alguien entiende algo de todo este proceso.  

 

(Eduardo González, página 06) 
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Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 

QUIÉN LOS ENTIENDE… ¿SI EL FISCAL NO ES COMO QUIEREN NO SIRVE ? 

Se pusieron reglas para que no después salieran con que a Chuchita la bolsearon, como se dice coloquialmente, 

pero ni así. Todo el proceso para la elección del FISCAL ANTOCORRUPCIÓN se puso a la vista de los señores 

diputados para que analizaran todos los pasos (por lo menos eso se dijo en la tribuna del congreso) todas las 

instancias merecieron la aprobación de los buenos legisladores de todos los partidos, porque las distintas comisiones 

que tuvieron que ver con el proceso tienen como componentes legisladores de todos los institutos políticos que hay 

en el Congreso. Así que sabían de qué se trataba, y se supone que cada coordinador lo menos que debe hacer es 

informar a sus diputados de los asuntos que se tratan en las comisiones para que la vida del congreso que es su 

responsabilidad no les pase de noche y luego no den la nota a la hora buena como irresponsables cuando quieren 

adornarse de que no les avisaron de qué se trataba como algunos quisieron hacerlo en el caso del fiscal y otros 

asuntos del tema del Sistema Estatal Anticorrupción. De la terna que el gobernador OMAR FAYAD envío al Congreso 

la Comisión de Seguridad y Justicia dictaminó después de un proceso avalado por los propios diputados, con máxima 

publicidad y la presencia de los legisladores que quisieron que el Doctor en derecho RICARDO CÉSAR GONZÁLEZ 

BAÑOS eral el de mejor calificación de acuerdo a los parámetros que se habían acordado en cuanto a idoneidad y 

experiencia en combate a la corrupción. El ahora primer Fiscal Anticorrupción fue Magistrado del Tribunal Electoral 

del estado y su Secretario General y hasta antes de la nueva encomienda Subprocurador de Procedimientos Penales 

Región Poniente de la PGJE. Es licenciado en derecho por la UAEH, con maestría y Doctorado en la misma materia 

y en sus propios conceptos su paso por la PGJE le da instrumentos para la impartición de justicia.  

 

12: 13… INICIA DISCUCIÓN DEL DICTAMEN 

Después de la lectura del dictamen de la Comisión de Seguridad y Justicia empezó la discusión del mismo. El primero 

en subir a la tribuna fue el Presidente de la Comisión el diputado HORACIO TREJO BADILLO quien habló de un 

ejercicio de transparencia y de apertura total. Después el diputado EFRÉN SALAZAR DE MORENA quien tuvo 

dificultades para leer su posicionamiento pero que en lo que se le entendió descalificó no sólo al nuevo fiscal sino 

todo el proceso y hasta habló de negociaciones oscuras. Desde luego adelantó su voto en contra. ELISEO MOLOINA 

DELPANAL dijo que se tenía que actuar con lógica y congruencia y sin “sesgos políticos”, aunque adelantó que el 

voto a favor no era un cheque en blanco. MARIANA BAUTISTA DEL PAN señaló que estaba en contra de la 

designación, no de todo el proceso, porque no se podía ser juez y parte y que había habido opacidad porque incluso 

la lista de los probables se había ocultado Después la diputada MARGARINO RAMOS del PRD diría que no había 

habido transparencia y por su origen del propuesto para fiscal lo descalificaba porque no se podía ser juez y parte. 

CANEK VÁZQUEZ DEL PRI les pidió a los señores diputados ser consecuentes con sus compromisos porque lo que 

aprobaban un día al otro lo negaban y porque en todo se había cumplido con la convocatoria. Más tarde diría que 

había mucho de mediático en las conductas de algunos de los opositores. GLPORIA ROMERO DEL PAN habló de 

dados cargados y la posibilidad de un fiscal a modo y que en todo caso será su trabajo el que le de legalidad. 

ARACELI VELÁZQUEZ DEL PRI dijo que la ciudadanía será el mejor juez. Después MARCO ANTONIO MOGUEL DEL 

PRD hizo una serie de reflexiones que tuvieron más que ver sobre la conducta de los partidos que sobre el fiscal. El 

legislador MIGUEL ANGEL DE LA FUENTE DE MC se pronunció en contra desde la tribuna.  

 

A LAS 13: 20 LA VOTACIÓN.  

Votaron los 30 diputados presente. Y con 24 votos a favor y 6 en contra había el PRIMER FISCAL del Sistema Estatal 

Anticorrupción. Sin embargo quedaba claro que si no es al gusto de algunos, parece que noes válido. Lo que 

convierte a la política en cuestión de gustos no del bienestar de los ciudadanos. Difícil que se pongan de acuerdo 

los grupos políticos, pues cada uno tiene su idea de lo que es bueno para el estado y sino es a su modo y gusto 

parece que no sirve. En todo caso la ciudadanía le da el poder con su mayoría a quien considera que le sirve mejor 

y no se lo da a quien considera que no le garantiza el bienestar. Y en ese sentido parece que se debe entender que 

haya fiscal pese a los disgustos y rabietas de quienes perdieron. Así es la democracia, un sistema en que ganan las 

mayorías y pierden las minorías, aunque hagan corajes. Eso dicen y predican los políticos Y debemos creerles, o 

no? 

(Adalberto Peralta, página 2A) 
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Vía Libre-Deslinde… 

 

Sosa, el exilio del 90 

En 1984, el Grupo Universidad creado dos años antes al apoderarse de la Universidad Autónoma de Hidalgo (UAH) 

al llevar a Juan Alberto Flores Álvarez en la rectoría, buscaba fortalecerse con posiciones políticas dentro del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) con el padrinazgo del ex gobernador Jorge Rojo Lugo para hacerle la vida 

imposible a su sucesor Guillermo Rossell de la Lama, impuesto por el presidente José López Portillo. La vía rápida 

era exigir candidaturas a cargos de elección popular, así convirtieron en diputado local al presidente de la Federación 

de Estudiantes Universitarios de Hidalgo (FEUH) Marco Antonio Briones Soto; el siguiente paso fueron postulaciones 

a presidentes municipales para conseguir las primeras “secuestraron” al delegado nacional del PRI Miguel Ángel 

Barberena Vega (dos años después gobernador de Aguascalientes), porque rechazó la candidatura de Mario Salinas 

por Atotonilco El Grande. Tras la toma de la sede priista, fue postulado a Pipino Morales Gamero y otros seis 

universitarios en municipios como Mineral de la Reforma, Acaxochitlán, Singuilucan y Cuautepec; para 1987 su 

fuerza se incrementó lograron dos diputaciones locales: Jaime Rivas y Sabas Salinas y ese mismo año consiguieron 

pese a la resistencia del gobernador Adolfo Lugo Verduzco, 15 candidaturas a presidentes municipales y dos 

negociadas. De esa manera Gerardo Sosa Castelán jefe del GU retó la autoridad de Adolfo Lugo e iniciaba una 

disputa, en la que la principal arma de los universitarios era el vandalismo porril que dejó como saldo varios 

homicidios y una ola de vandalismo que el gobierno decidió combatir; el gobierno respondió con la reforma a la ley 

orgánica del gobierno que disolvió el sindicato único burócrata e involucrando a Sosa Castelán en actos delictivos 

cometidos en la Huasteca por el ex dirigente “El Edy”. En septiembre de 1990 se avecinaba la selección de 

candidatos a presidentes municipales del PRI, debilitado el GU ante la amenaza de una reforma a la ley orgánica 

de la UAH, el representante del gobierno en el Distrito Federal, Mario Higland Gómez de ascendencia sobre los 

primos Rojo – Lugo intermedió entre el gobernador Adolfo Lugo y Gerardo Sosa, para que este fuera “exiliado” y 

así no interfiriera en el proceso a cambio de no enviar la reforma al Congreso Local. Fueron nueve meses en Boston, 

Massachusetts en Estados Unidos donde realizó algunos cursos en la universidad de Harvard, a su regreso se impuso 

como rector el 25 de mayo de 1991 tras “enfermar” a Juan Manuel Menes Llaguno que cumplía su segundo periodo 

como rector, dos días después el Consejo Universitario reformó el estatuto universitario para restarle poder a la 

FEUH y no compartir el poder con su hermano Agustín, en ese momento presidente dela organización estudiantil y 

quien en su ausencia pretendió desplazarlo.  

 

(Alberto Witvrum, página web) 

Crónica-Vocales Extraviadas… 

 

Aún falta 

Los expertos aseguran que, a más tardar el 11 de noviembre, el PRI tendrá precandidato presidencial. En Hidalgo 

la revelación tendrá un efecto mucho más profundo porque, en su caso, marcará a quienes buscan una candidatura 

a diputado local, federal incluso a senador, la ruta a seguir para alcanzar su meta. Ya hay señales muy claras de 

qué pasará llegada esa fecha; en Tepeapulco la diputada Mayka Ortega no oculta su molestia hacia el también 

legislador y compañero de bancada, Canek Vázquez, por la evidente presencia que tiene en la zona, un proyecto 

que desarrolla desde hace mucho tiempo. Al parecer a Ortega le interesa la elección a diputados federales del año 

próximo y le tiene puesta la mira a ese distrito. En Actopan el horno priista no está para bollos. Por un lado los 

desatinos y excentricidades del diputado honoris causa, Ernesto Vázquez Baca, pauperizó la credibilidad del 

electorado hacia el "tricolor" en buena parte de los 19 municipios que integran ese distrito federal . Antonio Lechuga, 

responsable de Prospera, y el delegado de la SCT, Gerardo Salomón, son las figuras más visibles en el escenario 

hacia la candidatura priista, pero recientemente se sumó al listado el delegado de la Sedesol, Víctor Velasco. En 

algunos medios dieron a conocer los presuntos listados que incluyen los perfiles que el Revolucionario Institucional 

analiza con el fin de seleccionar a sus candidatos a diputados federales y senadores. Pero aún faltan muchos meses 

para las decisiones a escala local. Los ejemplos mencionados arriba dan un pequeño panorama de la disyuntiva en 

la que se encuentran muchos políticos hidalguenses, quienes sólo esperan la decisión de su dirigencia nacional para 

"moverse". Veremos si estos movimientos son para mantener vigencia en el servicio público o para buscar 

supervivencia en un escenario adverso.  (Andrés Torres Aguirre, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

: Que Ayer la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo dio a conocer que debido a las inclemencias del 

tiempo de las últimas horas en la región Huasteca y la Sierra Alta se ordenó suspender actividades hasta el 

lunes 9 de octubre. De acuerdo con la dependencia, se trata de una medida con la intención de salvaguardar la 

integridad física de niñas, niños y jóvenes, así como de sus docentes y directivos; “las escuelas donde exista algún 

tipo de riesgo tienen la facultad de suspender clases este viernes 06 de octubre”, dio a conocer la SEPH en un 

comunicado de prensa emitido la noche del jueves.  

 

: Que Los diputados del PRD, Margarita Ramos Villeda y Marco Antonio Ramos Moguel, siguieron al pie de 

la letra la instrucción de su líder moral, el profe José Guadarrama Márquez, quien les mandó decir que votaran 

contra la propuesta para fiscal anticorrupción de Hidalgo a pesar de que sabían que pasaría por mayoría. Dicen 

que al estar cerca 2018 los viejos casquillos del sol azteca comienzan su andar en busca de espacios no importando 

que sus diputados sean vistos como simples títeres.  

 

: Que En Ixmiquilpan ya lanzaron su propia marca de leche llamada “Ixmilk”, el proyecto es de jóvenes 

empresarios que intentan posicionar su producto entre los consumidores de la región y municipios aledaños y la 

venta se realiza en la comunidad de Dios Padre. Este plan de negocios podría detonar un nuevo rubro productivo 

en la zona, sobre todo cuando los productos hidalguenses son bien recibidos últimamente.  

 

: Que Ayer el gobernador Omar Fayad Meneses recibió en palacio de gobierno a miembros del Banco Mundial 

en México donde se establecieron acuerdos de cooperación para el desarrollo de programas sociales y crear 

estrategias para la protección social y laboral; ahí le acompañaron Daniel Jiménez, secretario de Desarrollo 

Social y Julio Valera Piedras, Director General de Atención y Operación de Prospera nacional, e Israel 

Félix Soto, secretario de la Política Pública, quienes planean obtener los mejores dividendos para 

la población.  

 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 

"“La fusión nos permitirá desarrollar más proyectos, que permitirán bajar más recursos en un plazo más corto, eso 

ayuda a que se balanceen las cargas de trabajo, se generen más proyectos y dará una mejor proyección a la 

innovación” 

Alonso Huerta Cruz 

Director de Citnova, sobre fusión con la Ciudad del Conocimiento 

 

“Y el Congreso habrá de vigilar que sea imparcial. Que vigilen a quien pusieron porque esto no termina aquí, los 

diputados siguen siendo diputados y pueden vigilar el comportamiento, la honorabilidad, la honestidad y la 

imparcialidad del primer fiscal anticorrupción” 

Omar Fayad Meneses 

Gobernador, sobre trabajo del nuevo fiscal 

 

"“El trabajo que se pretende hacer es totalmente para que no haya corrupción en el estado ...No hay otra cosa más 

que trabajo, resultados, el que la sociedad vuelva a tomar un punto en el que tenga confianza con sus instituciones”  

Ricardo César González Baños 

Titular de la Fiscalía anticorrupción, tras rendir protesta 

 

(Redacción, página 06) 
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Criterio-Se dice que… 

 

QUE en su visita a Tula la delegada de la Profepa en Hidalgo, Emilse Miranda, dejó ver su poco conocimiento en la 

materia que atiende su dependencia, el medio ambiente, pues no sabía el nombre de empresas sancionadas por 

contaminar y cuáles fueron las sanciones, solo se limitó a decir que no son temas que se ventilen, por eso la 

contaminación en la zona esta como esta.  

 

QUE en la sección 15 del SNTE hay empleados de la educación que de plano se sienten tan intocables , que solo si 

atropellaran a algún peatón sentirían que se les debe aplicar alguna multa de tránsito. Es el caso de Luis Alfonso 

Martínez Franco, sindicalizado, quien por circular a exceso de velocidad en un moderno jeep se voló altos y a punto 

estuvo de arrollar a dos peatones en la zona centro de la ciudad. Pese a que los afectados los confrontaron y 

solicitaron el apoyo de agentes de tránsito, el sindicalizado no fue detenido por los elementos del secretario de 

seguridad de Pachuca, Guillermo Vergara, quien deberá explicar el proceder de su personal.  

 

QUE el director de Protección Civil Municipal de Ixmiquilpan, Marcelino Capula Martínez, trató de manera prepotente 

a la directora de la primaria Niños Héroes de San Nicolás, luego de que él le exigiera un mínimo de 18 extintores 

para poder impartirles un curso y realizarles la inspección, a lo que el titular de la dependencia le indicó que si no 

quería, en breve le clausuraba la escuela "por sus ganas". Esperan el edil vea con qué gente cuenta, sin preparación 

para áreas específicas, y no estén ahí solo por amistad.  

 

QUE empleados del municipio de Atitalaquia, a cargo de la perrera municipal, recogen canes en su municipio y van 

a otros municipios donde los abandonan, lo que ha provocado que el número de perros en localidades como Tula 

aumente, y es que al momento no hay una política clara para saber qué hacer con los animales callejeros, ni siquiera 

cuándo deben realizarse campañas de esterilización.  

 

QUE mucho revuelo han causado los acontecimientos políticos de las últimas horas, con lo cual ha surgido el chisme 

de que el Partido Revolucionario Institucional destapará por adelantado a su abanderado presidencial en los últimos 

días del presente mes, aunque otros conocedores opinan que surgirá en la primera quincena de noviembre. Muchos 

hidalguenses se están, literalmente, mordiendo las uñas, pues existe la posibilidad de que el aspirante sea el 

secretario de Gobernación y exgobernador, Miguel Osorio Chong.  

 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 

Aunque el gobierno se vista de seda, tranza se queda #Fiscalcarnal.  

 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 

Arriba-María G. Villeda: La titular del Dirección local de la Conagua informa de manera puntual, en coordinación 

con las autoridades estatales y municipales, sobre las condiciones climáticas que prevalecerán para tomar así las 

acciones pertinentes. De ahí que la dependencia a su cargo se suma a las acciones a favor de los habitantes de 

toda la geografía estatal.  

 

Abajo-Manuel Camarillo: Qué sería de este funcionario federal sin las quejas de algunos organismos campesinos 

pues de no ser por éstas Camarillo Castillo, titular de la Delegación en Hidalgo de la Sagarpa, permanecería casi en 

el anonimato. Quizá sea su idea la de mantenerse en silencio, incluso cuando son tantas las acciones que debería 

promover dicho organismo.  

 

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

BERRINCHES 

Indicaron los grillitos que muy de malas se puso la diputada panista Gloria Romero, durante la sesión en 

que se determinó al nuevo fiscal anticorrupción de Hidalgo, cargo que recae a partir de ayer, de 

acuerdo con la votación en el Congreso, sobre Ricardo González Baños, pues resulta que con la 

designación la “blanquiazul” hizo berrinche y hasta se salió del recinto. Lo cierto es que se estaba 

conformando un bloque entre el PAN y el PRD en contra, pero al final no les resultó.  

 

DESFALCOS 

Luego de las más recientes denuncias interpuestas como resultado de las revisiones de la ASEH en 

contra de cuando menos cinco alcaldes por faltantes en las cuentas públicas relativas al 2015, hoy 

trascienden otros problemas de este tipo en algunas instituciones educativas, caso concreto el del 

Colegio de Bachilleres del Estado de Hidalgo (Cobaeh), donde según los grillitos hay un faltante por 

alrededor de 5 millones de pesos que ya es investigado, por lo que varios funcionarios del organismo andan 

más que nerviosos.  

 

FRENOS 

Resulta que algunos apenas se enteraron del problema que arrastra desde hace tiempo la firma 

Valorsum, que pretende comenzar labores de una planta tratadora de desechos para generación de 

energía eléctrica en Tizayuca, donde hay todo un grupo que se opone a dicha situación por los 

problemas de contaminación que conllevaría el proyecto, además de quitarles el agua a los habitantes, 

a quienes por derecho pertenece. El tema, que hace muchos meses expusieron los grillitos, ahora 

resurge con mayor fuerza debido a los nombres de algunos socios implicados, quienes por cierto, según 

se rumora cada vez con más fuerza, ya fueron reactivados también para otro tipo de planes a corto, mediano y 

largo plazo.  

 

CONVOCATORIA  

Convocó la SEPH a escuelas primarias y secundarias del estado a participar en el Décimo Concurso de Coros 

Escolares “La Música Tradicional Mexicana”. El propósito de este concurso es fortalecer la identidad 

nacional y la expresión músico vocal, a través de la difusión e interpretación de la música tradicional 

mexicana, desarrollando un sentido de pertenencia a la comunidad y a la nación.  

 

(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-En focos rojos, 2, 193 inmuebles en la CDMX: Miguel Ángel Mancera Espinosa, jefe de Gobierno 

capitalino, informó que hasta el momento se tiene un censo de 8 mil 405 inmuebles que registran algún tipo de 

afectación, desde vidrios rotos o suras, hasta afectaciones estructurales graves. “En materia de protección civil me 

comprometí con ustedes a tener en esta semana o a más tardar en los primeros días de la próxima la depuración 

de la información; llevamos 94% de la captura, todavía no son los números definitivos”, indicó. Mancera Espinosa 

explicó que de aproximadamente 2 mil edificios inhabitables y catalogados en rojo; es decir, con afectaciones 

mayores en su estructura, entre 800 y mil han sido ratificados en esta categoría. Otros mil 193 más serán sometidos 

a una segunda revisión, a n de determinar el grado de afectación. En todos estos casos, aunque por el momento 

no pueden ser ocupados, está aún por definirse si tendrán que ser demolidos o pueden ser sometidos a trabajos 

de rehabilitación. (Phenélope Aldaz, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.eluniversal.com.mx/metropoli/cdmx/en-focos-rojos-2193-inmuebles-en-la-cdmx 

  

http://www.eluniversal.com.mx/metropoli/cdmx/en-focos-rojos-2193-inmuebles-en-la-cdmx
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La Jornada-Guajardo: dejaremos de apoyar a EU si sale del TLCAN: El secretario de Economía, Ildefonso 

Guajardo, advirtió que el gobierno de Donald Trump ha adoptado una estrategia “donde le ponen dinamita a toda 

la negociación para luego establecer un sistema de intercambio de posiciones para empezar a cerrar capítulos” , 

pero no es posible hacerlo en una negociación que va demasiado rápido y no hay tiempo que perder en “fuegos 

artificiales”. Ante empresarios de América Latina dijo que si Estados Unidos abandona el Tratado de Libre Comercio 

de América del Norte (TLCAN) no puede esperar la colaboración de México en temas migratorios y de seguridad 

nacional, porque el presidente Enrique Peña Nieto dejó muy claro que la renegociación debe ser integral y “la única 

manera de tener una relación es que sea balanceada”. “Muchos de ustedes que siguen la política exter ior mexicana 

recordarán que por mucho tiempo hablamos de que ‘si discutes seguridad no lo contamines con comercio , si estás 

discutiendo comercio, no contamines el debate con derechos humanos, pero la nueva realidad obliga, y esa es la 

instrucción del presidente de México, Enrique Peña Nieto, de que este debate va a ser integral. (Susana González, 

primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.jornada.unam.mx/2017/10/06/economia/021n1eco 

Excélsior-SHCP pide ajustar gasto 2018 por sismos: El secretario de Hacienda y Crédito Público, José Antonio 

Meade, pidió a los diputados construir un Paquete Económico 2018 que ayude a recuperar la esperanza y darles 

certeza a los damnificados de los recientes sismos. “Más allá de números y previsiones, hay rostros y vidas que 

esperan alivio”, afirmó ante los legisladores. Hoy se vuelve necesario un ajuste frente a las contingencias de 

septiembre, dijo. “Siempre lo hemos logrado en unidad y respetando el principio de no legarle los costos de la 

reconstrucción a otras generaciones”, añadió. El funcionario reconoció que el país tiene pendientes que duelen, 

“pero dolería más que en medio del debate se pierda que hay muchas cosas que se están haciendo bien. ” Añadió 

que en México se hace política con generosidad y se construyen consensos. La pluralidad no implica ineficiencia ni 

obstaculiza que “salgamos a la calle todos juntos para darle la mano al mexicano que está enfrentando un reto”, 

afirmó. (Vanesa Alemán, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.excelsior.com.mx/periodico/flip-nacional/06-10-2017/portada.pdf 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Asalto a la Razón… 

 

Seis ‘patos’ tienen las llaves del tesoro 

El importe de la reconstrucción y remodelación de todo tipo de inmuebles dañados por los sismos (y tormentas 

como las caídas en Baja California y Guerrero) es “fácil” de obtener , aun si no contaran (y mucho) otros monederos 

tales como el Fonden, las aseguradoras, el Banco Mundial y los donativos de instituciones privadas y de particulares. 

Fácil, porque lo que se requiere son unas llaves que abran la caja del Banco de México. Si bien el papel de esa 

institución es contribuir a la estabilidad de precios y contener la inflación, las reservas internacionales que posee 

ascienden a poco más de 173 mil millones de dólares. Dos mil 700, tres mil, tres mil 500 millones de dólares que 

cediera para sortear los costos del desastre las dejarían como están: por encima de países tan ricos como Francia 

o Reino Unido, y con más del doble de lo que tiene el banco central de Canadá. La política para el uso de las 

reservas es facultad exclusiva de la Comisión de Cambios de Banxico y Hacienda, que autoriza dinero para diversas 

tareas de fomento. En solo seis cuates está la decisión. ¡Que no se hagan patos y se apliquen ya! 

(Carlos Marín, página 02) 

  

http://www.jornada.unam.mx/2017/10/06/economia/021n1eco
http://www.excelsior.com.mx/periodico/flip-nacional/06-10-2017/portada.pdf
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Milenio-En Privado… 

 

Margarita, su grito de independencia 

El lunes 7 de marzo del año pasado, le pregunté a Margarita Zavala en Radio Fórmula: —¿Sí te ves, sí vas a estar 

en las boletas de la elección presidencial de 2018? —Sí —me contestó. —¿Con el PAN o sin el PAN? —Espero que 

sea con el PAN. —Pero si no, ¿estarás sin el PAN…? —Ya serán otros tiempos y otras decisiones, pero sí, estaré —

reiteró. —Te lo planteo de otro modo, Margarita: ¿vas a estar en la boleta presidencial del 18, sí o no? —Sí, de aquí 

hasta la boleta. Hoy al mediodía, a 19 meses de distancia, Margarita Zavala anunciará que deja su partido y estará 

en la boleta presidencial como candidata independiente, para lo que se registrará el fin semana. Y tiene la 

posibilidad, lejana, de jugarla por el autodenominado Frente Ciudadano Por México, si éste abre el método de 

selección de candidatos como exigieron ella misma, Rafael Moreno Valle y Silvano Aureoles, lo que veo casi imposible 

porque el bloque está diseñado para que Ricardo Anaya sea su candidato presidencial y Alejandra Barrales al 

Gobierno de Ciudad de México. Pero independientemente de eso, esta renuncia es una fuerte sacudida al PAN, de 

la misma magnitud de la ruindad que algunos legisladores anayistas salieron a denostarla para expresarle apoyo a 

su jefe. Lo cierto es que ahora tendrá más capacidad y espacio de acción, más libertad y enjundia que como 

militante y precandidata presidencial de Acción Nacional, limitada por las reglas del juego y el bloqueo de su jefe 

de partido. Su salida también le vuelve a alinear los astros a Rafael Moreno Valle dentro de las filas panistas , señales 

que comenzó a ver con la formación de dicho frente ciudadano. Ahora falta una decisión, la de Felipe Calderón, si 

también abandona las filas del PAN, del que fue de todo, hasta secretario general y jefe nacional, además de ser 

su candidato presidencial ganador en las elecciones de 2006 y presidente de la República hasta 2012. Pero la 

decisión de Margarita ya no tiene regreso. Vamos a ver cómo impacta en el proceso electoral, que sin duda 

impactará.  

Retales 

1. SE QUEDA. Miguel Mancera no se registrará como candidato independiente y no solo eso, considera que siendo 

el rescate y reconstrucción de Ciudad de México su prioridad, podría pasar la presidencial y mantenerse como jefe 

de Gobierno; 

2. FAENA. Como era la línea de Ricardo Anaya, la bancada panista le tiró con todo a José Antonio Meade en su 

comparecencia, que duró más de seis horas, y no cayó en la provocación. Al final lo despidieron con una ovación 

de los priistas y aliados y tardó cerca de 20 minutos en salir entre abrazos; y 

3. PAZ. Marko Cortés, coordinador de los diputados azules, le dijo que ellos no eran enemigos, que era necesario 
volver a dialogar con el Presidente, cuando el que les declaró la guerra fue el presidente de su partido. Ojalá sea 

un acercamiento, que no veo por el daño hecho.  

Nos vemos el martes, pero en privado 

 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 

: Que Rafael Moreno Valle, ex gobernador de Puebla, recordó que su contendiente a la candidatura presidencial 

panista Ricardo Anaya jamás ha ganado una elección e incluso perdió cuando compitió por un sitio de mayoría 

para diputado local, durante su participación como invitado a dar una conferencia en la Universidad Autónoma de 

Nayarit. En medio de la tormenta por la eventual salida de Margarita Zavala del PAN, en repudio al proceder de 

la dirigencia nacional que encabeza el propio Anaya, el poblano llamó a éste a “estar dispuesto a jugar en una 

elección abierta”.  

 

: Que a propósito de panistas en pugna, otro que anda en asambleas es el ex presidente Felipe Calderón, quien 

moderó un panel en la reunión plenaria del Consejo Empresarial de América, donde participaron líderes de 20 países 

en Los Cabos, Baja California Sur. Ahí resaltó la importancia del sector privado para alcanzar las metas que la región 

se ha puesto, como disminuir los niveles de pobreza y luchar contra los flagelos que inciden en ese círculo vicioso, 

como la corrupción y la debilidad institucional. Se sabe que su esposa no lo acompañó a este viaje.  
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: Que el secretario de Hacienda, José Antonio Meade, sumó ayer 26 intervenciones en tribuna durante las seis 

horas y 37 minutos de comparecencia ante el pleno, y contrario a los pronósticos, fue apapachado durante su 

presentación por las ocho fuerzas que integran la Cámara de Diputados, desde panistas hasta lopezobradoristas. Al 

finalizar su presentación, el responsable de las finanzas públicas demoró casi 15 minutos más en su trayecto por el 

pasillo central del recinto de San Lázaro hasta la puerta de salida, entre saludos, abrazos y elogios de los anfitriones, 

sobre todo de PRI y de PVEM. ¡Ya se vieron! 

 

: Que legisladores de todos los partidos dudan ya de cumplir con su programado viaje a San Petersburgo, Rusia, 

para participar en la 137 Asamblea de la Unión Interparlamentaria, programada del 14 al 18 de octubre, debido a 

las críticas de todos lados por dos temas: la crisis que se vive tras los sismos y la austeridad. Es por eso que analizan 

“si es necesario viajar” a la tierra gobernada por Vladímir Putin.  

 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 

UN NOBEL MENOR 

Para un premio que se precia de distinguir a los mejores escritores del mundo, el Nobel es decepcionante. La 

Academia Sueca no sólo ha despreciado a escritores de la talla de Jorge Luis Borges , sino que ha entregado el 

galardón a demasiados autores menores. Lo mejor que se puede decir de Kazuo Ishiguro, ganador del Nobel de 

literatura de este 2017, es que se trata de un autor literario. La observación puede sorprender cuando se hace 

referencia al premio literario más conocido del mundo, el cual fue hecho para premiar a los mejores escritores, pero 

la historia reciente del galardón manifiesta que no ha cumplido este objetivo. Los dos ganadores previos del Nobel 

no eran realmente autores literarios. Bob Dylan es un cantante famoso que al inicio de su carrera escribió canciones 

brillantes que rompieron cartabones, pero difícilmente puede considerársele un verdadero literato. Su predecesora, 

Svetlana Alexiévich, ha escrito buenas crónicas periodísticas, que no se distinguen realmente por su calidad literaria. 

Uno podría pensar que la Academia Sueca, que escoge al ganador del Premio Nobel de literatura, buscaba en Dylan 

rendir un homenaje a la canción popular y a su influencia en el arte y la sociedad. No es mala idea, pero no queda 

claro que Dylan sea el mejor ejemplo. Desde un punto de vista literario, Leonard Cohen era mejor opción en lengua 

inglesa, con la ventaja de que escribió literatura además de canciones. Joan Manuel Serrat o Joaquín Sabina son 

superiores en el género de la canción-literatura. Algunos ganadores recientes del Premio Nobel de literatura sí han 

sido autores importantes. Alice Munro, Mario Vargas Llosa, Jean-Marie Gustave Le Clézio, Doris Lessing, Orhan 

Pamuk y Harold Pinter son ejemplos de grandes escritores, cada uno en su estilo. Pero la lista de ganadores del 

Nobel no sólo desconocidos para el público sino limitados en su trabajo literario es demasiado amplia como para 

seguirla ocultando. Ishiguro es un autor de relevancia. Ha ganado galardones serios, como el Booker británico, pero 

no supera a otros escritores vivos, como Milan Kundera, Philip Roth, Martin Amis, Amos Oz, Haruki Murakami o 

George Steiner, por mencionar sólo algunos. Da la impresión de que los miembros de la Academia Sueca no quieren 

caer en la trampa de lo comercial o lo popular y por ello se resisten a los autores favoritos de los lectores y prefieren 

anunciar una sorpresa cada octubre. Se entiende, pero lo paradójico es que el Premio Nobel constituye un enorme 

impulso en la actualidad al éxito comercial de un libro. En el afán de no ser literariamente correctos, los académicos 

suecos están cayendo en una trampa. Los demás comités de los Premios Nobel buscan encontrar y destacar el 

trabajo de los mejores de cada especialidad. Cuando se anuncian los ganadores en medicina, física o química, 

sabemos que se está distinguiendo a quienes han realizado los descubrimientos más importantes y son admirados 

por sus pares. Los criterios del Nobel de literatura (y de la paz) parecen radicalmente distintos. Parecería que no 

buscan a los mejores o a los más admirados, sino al que sorprenda, al inesperado. A Borges se le negó el galardón 

simplemente porque los miembros de la Academia Sueca no simpatizaban con sus ideas políticas . Quizá la Academia 

Sueca debería empezar a otorgar el Premio para Escritores Divergentes. Así podría dejar el Nobel para los mejores 

autores, ya que todavía hay muchos que merecen ser premiados. Sin congelamiento La primera sala de la Suprema 

Corte fue contundente y valiente en su fallo. Es inconstitucional que la Secretaría de Hacienda congele bienes y 

cuentas de personas y empresas antes de ser juzgadas.  

 

(Sergio Sarmiento, página 17) 
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Criterio … 

 

ALIANZAS PARA GANAR VOTOS, CARGOS Y MANTENER REGISTROS 

En las elecciones de 2018, los mexicanos elegiremos a un presidente de la república, nueve gobernadores, un jefe 

de gobierno de la CDMX, 500 diputados federales, 128 senadores, 983 diputados locales, 16 alcaldías en la CDMX 

y 2, 226 ayuntamientos. Como se ven las cosas, no veremos un enfrentamiento entre partidos políticos sino entre 

las alianzas que estos conformen. Tenemos la que han creado el PAN, PRD y MC, denominada Frente Ciudadano 

por México. También la que une a Morena con el PT. Finamente, la que conformaría el PRI con el PVEM y el PANAL, 

siempre y cuando estos dos reciban del primero un buen precio por sus favores. El PES asegura que lanzará a su 

propio candidato presidencial, pero lo más seguro es que acabe aliándose a alguna de las alianzas si sus favores 

también son bien recompensados. Tenemos así que el año entrante los votantes tendremos frente a nosotros este 

menú de alianzas partidistas, si es que los líderes o dueños de cada uno de los nueve partidos logran ponerse de 

acuerdo, algo que nadie puede garantizar. Ahora bien, ¿el candidato de la alianza partidista que gane la presidencia 

de la república el año entrante presidirá un gobierno que verdaderamente sea de coalición? ¿El gabinete del sucesor 

de Enrique Peña Nieto estará integrado por militantes de cada uno de los partidos que conformaron la alianza que 

promovió su candidatura? Si sí es la respuesta a la última pregunta, ¿cómo se repartirán las secretarías, 

subsecretarías y otros cargos importantes del gobierno federal entre dichos militantes? Y los gobernadores que se 

elijan en 2018 en CDMX, Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán, ¿cómo 

repartirán los cargos, si es que deciden hacerlo? La verdad es que nada garantiza que de las tres alianzas surjan 

verdaderos gobiernos de coalición, como quieren hacernos pensar los dirigentes partidistas. Se dice, por ejemplo, 

que los que actualmente mandan en el PAN, PRD y MC ya acordaron darle la candidatura presidencial al panista 

Ricardo Anaya, la de la jefatura de gobierno de la CDMX a las perredista Alejandra Barrales y la candidatura de la 

gubernatura de Jalisco a un militante de MC que encabeza Dante Delgado. El PRI, ¿realmente les dará a sus aliados 

algunos de los cargos más importantes en el caso de la presidencia y las gubernaturas? Sus militantes más 

distinguidos no permitirían tal reparto del botín político. ¿Alguien realmente cree que el dueño de Morena 

recompensará con un cargo importante a un militante del PT? Al conformar sus alianzas los partidos nos dicen que 

es por el bien de México, para transformar al país. La verdad es que solo buscan captar votos, ganar cargos y 

mantener sus registros. Nada más eso.  

 

(Eduardo Ruiz-Healy, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

Terremoto 2017 en el PAN 

Desde hace cuatro décadas, el panismo no registraba un cisma, un terremoto político como el de 2017, bajo el 

liderazgo de Ricardo Anaya, quien se apropió del partido para buscar la candidatura presidencial. En 1976, los azules 

registraron una escisión, tuvieron tres dirigentes nacionales y no tuvieron candidato a la Presidencia. Sin embargo, 

nos explican, nunca mostraron el nivel de insultos que ha sembrado el joven Anaya. La expresión del anayismo 

quedará registrada en la boca del senador Ernesto Ruffo, quien comparó la posible renuncia de Margarita Zavala 

con “pus” que sale del PAN. Y, desde luego, con la respuesta de Felipe Calderón: “Ruffo expresa muy bien el nivel 

intelectual, la estatura moral, la altura de debate y la tolerancia democrática de lo que queda del pan”. Así, con 

minúsculas. La inminente fractura en el panismo, nos comentan, marcará para mal el periodo de un político oscuro 

en todos los sentidos. ¿De qué tamaño será el rompimiento? 

 

Pleito en el PAN escandaliza ¡hasta al PRD! 

Escandalizados están en el PRD por el pleitazo interno de sus ahora socios azules del Frente Ciudadano por México . 

El intercambio de acusaciones y descalificaciones entre los senadores y leales al líder del PAN, Ricardo Anaya, y los 

llamados senadores rebeldes. Así como con la posible salida de Margarita Zavala del partido y los insultos 

escatológicos y misóginos del senador y ex gobernador panista Ernesto Ruffo Appel contra la ex primera dama, han 

logrado escandalizar a los perredistas, que mucho saben de pleitos internos. “Y decían que nosotros somos los 

conflictivos”, comenta con sorpresa una alta dirigente perredista.  
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Calzada hace spot con tragedia 

Un tufo a spot promocional tiene el video que el secretario de Agricultura, el priísta José Calzada, subió a su cuenta 

de Twitter, y en el que utiliza dolorosas imágenes de la tragedia en Oaxaca ocasionada por el terremoto de 7 de 

septiembre, para ilustrar su discurso, en el que habla del trabajo que realizó. Calzada presume que llegó a Oaxaca 

desde muy temprano la mañana de 8 de septiembre. Don José podría argumentar que se trata de un video 

informativo, sin embargo, la musicalización y el manejo de las imágenes lo hacen parecer un spot de campaña. 

¿Será que el secretario Calzada aún se siente con posibilidades de ser el candidato presidencial del PRI? 

 

La “vaquita” de Graco 

Apenas sale del escándalo por los señalamientos de acaparar despensas —en su equipo manejan que fue totalmente 

armado en redes sociales— y va por el siguiente. Nos cuentan que algunos presidentes municipales andan 

preocupados, principalmente los del Partido Encuentro Social de Cuernavaca, Zacatepec y Jojutla, porque el 

gobernador Graco Ramírez sacó el “acuerdo” con los ediles para crear un fondo de reconstrucción estatal , con 

recursos federales que reciben del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social . Independientemente de 

los dineros del Fonden, aseguran que don Graco pretende utilizar recursos de la Federación y hacer una “vaquita” 

para entregar apoyos a los morelenses como si se tratara de una entrega estatal. ¿Es en serio? 

 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 

SE ACABÓ. Este viernes Margarita Zavala pondrá n a 33 años de militancia en el PAN y buscará ser candidata 

independiente a la Presidencia. Según ella, no le dejaron otra alternativa. EN EL PARTIDO ven las cosas de manera 

distinta: que la ex primera dama busca pasarle una factura muy alta a Ricardo Anaya, al achacarle una de las 

rupturas albiazules más sonadas. EL ANUNCIO se hará por redes sociales, quizás Facebook Live, por una cuestión 

legal: evitar que las autoridades lo consideren un acto anticipado de campaña. UNA de las mayores dudas en torno 

a la salida es qué pasará con quienes se la estaban jugando con su campaña. ¿Se irán con ella o permanecerán en 

las filas albiazules? Tal es el caso de guras como el ex gobernador Alberto Cárdenas y varias decenas de diputados 

y senadores. POR LO PRONTO, el único feliz con la noticia es Andrés Manuel López Obrador que hasta porras le 

echó por Twitter. Aunque, claro, la llamó no por su nombre sino "la esposa de Calderón". El tabasqueño siempre 

tan interesado en la equidad de género.  

 

EN Chiapas dio un giro la contienda por la gubernatura. José Antonio Aguilar Bodegas, secretario del Campo, 

buscará ser candidato del PRI. Pero con eso de que el senador Roberto Albores Gleason ha estado jugando con 

dados muy cargados, el funcionario estatal ya advirtió que si no ve una pelea pareja, le buscará por otro lado. EL 

DESTAPE del ex alcalde, ex diputado y ex senador, seguramente prendió focos rojos...a menos, claro, que sea el 

as bajo la manga de Enrique Ochoa para frenar al conflictivo Albores 

 

DONDE ya hubo humo negro, por aquello de la falta de transparencia, fue en Jalisco con la designación del 

empresario farmacéutico Carlos Lomelí como el virtual candidato a gobernador de Morena. EL DESTAPE del 

también diputado federal se dio, supuestamente, mediante una encuesta. El detalle está en que no se sabe quién 

la hizo ni qué metodología utilizó. Pero, bueno, en Morena ya están acostumbrados a eso.  

 

COMO QUE a la secretaria mexiquense de Turismo le hacen falta unas vacaciones. Luego de que se anunció el 

plan de reconstrucción para la entidad, María Lorena Marín nomás no supo explicar cómo se va a reactivar la 

afluencia de visitantes a los municipios afectados. Se limitó a torcer la boca, caminar a prisa y regañar a su equipo 

por permitir que le hicieran preguntas. ¡Uy, perdón! 

 

(Redacción, página 10) 

  



 

- 18 - de 18 
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